

Cuenca rinde un Homenaje al Benemérito Instituto de la Guardia civil entregándole la Enseña de la Patria

Coincide con el Homenaje popular al Sr. Fanjul por su ascenso a General de División

OTROS ACTOS

El domingo se celebró, a las doce de la mañana, el acto de entregar a esta Comandancia de la Guardia civil la Bandera que se ha hecho por suscripción popular e iniciativa del Ayuntamiento de esta capital.

En el Parque de Canalejas, ante una imponente muchedumbre, formó una Compañía de la Benemérita al mando del capitán, D. Manuel Candelas y tenientes señores Benítez, Pérez Febrero y subteniente Culebras. A la cabeza figuraba la escuadra de gastadores y música del Colegio de Valdemoro.

Como abanderado estaba el teniente Real. En la tribuna estaban todas las autoridades locales y provinciales, el Sr. Obispo y Provisor de la Diócesis y el Ayuntamiento bajo las banderas. Esperaban la llegada del ministro de la Guerra, Sr. Gil Robles, el subsecretario de Guerra, señor Fanjul y el inspector general de la Guardia civil, Sr. Cabanellas, que revisó las fuerzas. A las doce llegó el Sr. Gil Robles acompañado del gobernador civil de la provincia D. José Andreu, que había salido a esperarle al límite de la provincia con el Alcalde. Revisó las fuerzas y a continuación se subió a la plataforma artísticamente levantada y adornada de flores, y se procedió a la entrega de la Bandera por la madrina, D.ª Consuelo Prieto de Andreu, esposa del gobernador, entregándola al teniente coronel Sr. Farragut, jefe de la Comandancia, dirigiendo la Madrina las siguientes palabras:

Excelentísimos Señores, Autoridades, Fuerzas de la Guardia civil, ciudadanos.

Día hoy de solemne grandeza para mí, en que está en mis manos el símbolo glorioso de nuestra patria, la bandera tricolor, que representa en la conjunción de sus colores, el recuerdo de las grandezas españolas; y la tengo por la voluntad, la gentileza y la hidalguía de Cuenca, tan amada por mí, con el honroso encargo de entregarla como guía y señora, a las fuerzas del Benemérito Instituto de la Guardia civil de esta provincia, honor inmerecido que este pueblo me concede y que me vincula aún más a él en obligaciones de gratitud que no tienen posible expresión.

Su generoso desprendimiento os ofrenda esta rica joya a vosotros, caballeros del honor, guardianes del orden, centinelas de la tranquilidad de vuestros convecinos.

Amada y defendida por ser el símbolo de la Patria, sentimiento inexplicable, como el amor de madre, que una madre española os hace la ofrenda por la República y por España.

Quisiera retardar lo más posible el momento de desprenderme de ella. Vals a recibirla de mis débiles manos, manos de mujer, que apenas si alcanzan a sostenerla.

Señor Teniente Coronel Recibida consciente de su altísimo significado; pero antes de ello, permíteme que condense toda la emoción que como una dulce congoja llena mi pecho y pugna por subir a mis labios, en un beso que con fervorosa devoción deposito y que quisiera perdurara siempre en la Enseña mil veces bendita de mi Patria.

¡Viva España! ¡Viva la República! ¡Viva la Guardia civil!

Después pronunció el Teniente Coronel otras palabras de gratitud, y de ensalzamiento de la enseña que se le entregaba, símbolo de la Patria; fueron muy aplaudidos. Desfilaron las fuerzas por las calles céntricas de la población, aclamándolas una multitud enorme que invadía las calles y balcones, desde donde se echaban flores y miles de octavillas alusivas a la Guardia civil, se aplaudía frenéticamente.

En la calle principal de Carretería se había levantado una tribuna donde se colocaron todas las autoridades y comitiva con el Sr. Ministro de la Guerra; éste también fue muy vitoreado por la multitud que se cubría constantemente. Terminado el desfile, el Ministro con todo el acompañamiento marcharon a pie al Gobierno civil, donde el Sr. Gil Robles tomó un refrigerio, acompañado de sus Ayudantes de campo, terminado el cual, se personó en el «Teatro Cervantes», para hacer acto de presencia en el banquete Popular de carácter apolítico, que se le daba al General Fanjul, por su ascenso reciente a General de División.

El señor Gil Robles ante 700 comensales y antes de dar principio al banquete fué ovacionado, abrigándole a que hablara.

Dijo: que teniendo necesidad de regresar a Madrid para trabajar, no podía esperarse a todo el banquete y por ello había querido sumarse al homenaje del amigo y colaborador, Sr. Fanjul, con quien le unen lazos de amistad. Manifiesta que ya desde antes de ser designado para la cartera de Guerra, había pensado recabar su colaboración en la obra de salvar a España por considerarle un buen militar y patriota, así como un excelente técnico, ensalza las virtudes del homenajeado, causa por lo que le pidió su colaboración así como pidió otras para hacer un Ejército de España, y para España, apartándose de todo lo que pueda significar partidismo político; por eso pensó hacer obra nacional dentro del Régimen que el pueblo había querido darse, no queriendo sino salvar a España, procurando reunir los hombres más capaces, leales y de absoluta confianza. Ahora, terminó diciendo, todos a colaborar en una obra patriótica, vosotros trabajando conmigo y dándome vuestro aliento y recogiendo el anhelo nacional que voy recogiendo por toda España, que ella se salvará y lo hará con patriotas como el homenajeado. El Sr. Gil Robles oyó muchos vivas y ovaciones.

El señor Fanjul pronunció unas palabras de gratitud al Sr. Gil Robles, y manifestando que consecuencia con su historia militar, se había abrazado lealmente al Sr. Gil Robles para salvar a España estando dispuesto a todo sacrificio y a colaborar con entusiasmo con un hombre tan caballero y tan inteligente. Abrazó al Sr. Gil Robles, vitoreándose y ovacionando al Sr. Gil Robles y Fanjul. Seguidamente el Ministro de la Guerra marchó para Madrid.

Después, cada comensal ocupó su puesto en el banquete y al terminar, ofreció el acto el amigo personal del Sr. Fanjul, D. Alfonso Merchante, entregándole un álbum con las firmas de todos los comensales. Seguidamente habló el homenajeado diciendo, que recogía el sentir de tantos amigos del alma que con él habían acudido al homenaje a las fuerzas de la Guardia civil por la mañana. Negóse a hablar de política, pues dice que no es nada más que un militar con anhelo de salvar a España, promete ocuparse de los problemas vitales que interesan a la Provincia recogiendo palabras del Sr. Merchante y en un tono familiar, dado al acto, explica las razones que le movieron a que su homenaje coincidiese con la de la entrega de la Bandera a la Guardia civil, porque quiso, dice, convivir con vosotros en estos momentos tan llenos de patriotismo, para veros junto a la Enseña de la Patria, que es la mía, que es la de todos. Enseña, que nos cobija a todos los españoles. Fue muy aplaudido. Después habló breves palabras para unirse al homenaje los Diputados, Cuartero, Gosálvez y Abia, terminando el acto con grandísimo entusiasmo.

En el Gobierno civil se celebró un banquete de Autoridades, al que asistieron unas treinta personas.

El hermoso y artístico ramo de flores que ostentaba la cristiana y bella madrina, esposa del excelentísimo Sr. Gobernador, fué enviada por ella inmediatamente y ofrendada a la Santísima Virgen de las Angustias.

El Boletín Oficial de la Provincia del día 19 publica una extensa circular de la Sección Agronómica de Cuenca, sobre retirada y compra de Trigos de la cosecha de 1934 por compra del Estado.

En el próximo número la publicaremos por ser de gran interés.

El próximo día 25 de julio se celebrará en nuestra plaza, el mayor acontecimiento taurino de la temporada, pues hará su reaparición la gentil y sin igual señorita torera JUANITA CRUZ

que tan grandiosos éxitos viene obteniendo en cuantas plazas actúa, destacando los obtenidos últimamente en la plaza de Vista Alegre (Madrid), actuando con picadores, y por lo cual ha quedado consagrada, como figura máxima de la novillería, en esta corrida actuarán también los valientes novilleros, Joséito Miguelláñez, que tan grandes éxitos ha obtenido en nuestra plaza donde son legión los admiradores que tiene, y el fino torero madrileño «Torero» reconocido ante la afición por el mago del capote los cuales lidiarán seis magníficos novillos de la muy acreditada ganadería de D. Emilio García Gallegos, de Salamanca, es de esperar que dados los elementos que componen el cartel, no quede nadie sin presenciar el mayor acontecimiento taurino del año.

Gran ocasión de visitar Zaragoza y Lourdes. Del 14 al 20 del próximo Agosto tendrá lugar dicha peregrinación, presidida por un Rvdo. Prelado. Precios desde Madrid, ida y vuelta: en 3.ª, 198 pts; en 2.ª, 285; en 1.ª, 398 pesetas. Inscripciones hasta el 4 de Agosto en la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado. ¡No dejarlo por última hora! NOTA. — Puede hacerse también el recorrido en autocar. Precio único por persona: 285 pesetas.

El Boletín Oficial de la Provincia del día 19 publica una extensa circular de la Sección Agronómica de Cuenca, sobre retirada y compra de Trigos de la cosecha de 1934 por compra del Estado. En el próximo número la publicaremos por ser de gran interés.

Trabajos de la J. R. P. de Cuenca

Con el natural regocijo se hace pública la noticia de la total curación de los varios heridos de la Juventud de El Pedernoso, que lo fueron al trasladarse en un camión para asistir a la gran concentración de Licés, poniéndose de manifiesto su alto espíritu con la circunstancia de que no obstante encontrarse gravemente heridos no quisieron dejar de concurrir a tan importante Asamblea.

Para expresar la general alegría por la dicha feliz curación, se organizan diversos actos, que han de celebrarse el día 27 del actual, coincidiendo con las tradicionales fiestas de esta localidad. Habrá solemne función religiosa, y después un acto de propaganda al que se espera asistan el Presidente de las Juventudes conguenses, Conceso Coso, el Vicepresidente del Consejo Nacional de las J. P., José M.ª Pérez de Laborda, y el diputado por la provincia D. Enrique Cuartero.

También se preparan para fecha próxima otras reuniones en distintas comarcas, comienzo de las concentraciones que se celebrarán en el mes de septiembre en todos los distritos y cuyas actividades se centrarán con un acto de propaganda en la capital, que servirá para la aprobación del nuevo Reglamento de la Federación de Juventudes de la provincia, que ya se ha repartido a las ochenta y cuatro que funcionan con extraordinario entusiasmo y dinamismo.

Se prepara igualmente para el mes de agosto una excursión colectiva por la serranía conguense, de bellos paisajes e insuperables panoramas, por la Sección de Excursionismo, llevando tiendas de campaña, y siendo terminada en la Ciudad Encantada, que cada día atrae más la atención de los turistas por la facilidad de sus comunicaciones; y en la más alta montaña de la misma, ondeará una gran bandera con nuestra gloriosa insignia. Hasta ahora son muchos los inscriptos, cerrándose el plazo el día 31 del actual.

DOCTOR FELIX DE LA MUELA FALCON MEDICINA GENERAL NIÑOS Rayos Ultravioleta Consulta: De 3 a 5. MARIANO CATALAN, 4. CUENCA

JUANITA CRUZ EN CUENCA

El próximo día 25 de julio se celebrará en nuestra plaza, el mayor acontecimiento taurino de la temporada, pues hará su reaparición la gentil y sin igual señorita torera JUANITA CRUZ

que tan grandiosos éxitos viene obteniendo en cuantas plazas actúa, destacando los obtenidos últimamente en la plaza de Vista Alegre (Madrid), actuando con picadores, y por lo cual ha quedado consagrada, como figura máxima de la novillería, en esta corrida actuarán también los valientes novilleros, Joséito Miguelláñez, que tan grandes éxitos ha obtenido en nuestra plaza donde son legión los admiradores que tiene, y el fino torero madrileño «Torero» reconocido ante la afición por el mago del capote los cuales lidiarán seis magníficos novillos de la muy acreditada ganadería de D. Emilio García Gallegos, de Salamanca, es de esperar que dados los elementos que componen el cartel, no quede nadie sin presenciar el mayor acontecimiento taurino del año.

Peregrinación a Lourdes

Gran ocasión de visitar Zaragoza y Lourdes. Del 14 al 20 del próximo Agosto tendrá lugar dicha peregrinación, presidida por un Rvdo. Prelado. Precios desde Madrid, ida y vuelta: en 3.ª, 198 pts; en 2.ª, 285; en 1.ª, 398 pesetas. Inscripciones hasta el 4 de Agosto en la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado. ¡No dejarlo por última hora! NOTA. — Puede hacerse también el recorrido en autocar. Precio único por persona: 285 pesetas.

Sección Administrativa de Primera enseñanza de Cuenca

Por Orden de la Dirección general de primera enseñanza de 12 del mes actual (Gaceta del 13) se convoca para el curso especial de ingreso en el Magisterio, dándose un plazo de veinte días que empieza a contarse desde el día 13 de los corrientes y que expira el día primero de agosto próximo.

Los aspirantes que hayan cumplido los 35 años y no excedan de cincuenta, acompañarán a la instancia:

1.ª Copia compulsada del Título profesional, o en su defecto, de la certificación de haber constituido el depósito para obtenerlo.

2.ª Certificación médica acreditativa de que el aspirante no padece enfermedad contagiosa ni defecto físico alguno que le imposibilite para el ejercicio de la enseñanza. Los aspirantes que hayan obtenido dispensa de defecto físico para ejercer la enseñanza acreditada de la Orden de concesión.

3.ª Certificación de nacimiento debidamente legalizada, si han nacido fuera de la provincia.

4.ª Certificación acreditativa de no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos (penados y rebeldes).

Quienes hayan prestado a la fecha de la convocatoria de estos cursos un mínimo de dos años de servicios en interinidad o sustitución, en uno o varios periodos de tiempo acompañarán a la instancia la hoja de servicios y demás documentos citados a excepción de la copia del Título profesional y certificación de nacimiento.

Quienes tengan aprobado algún ejercicio de las oposiciones o cursos celebrados en 1928, 1931 y 1933 unirán a la instancia además del justificante de este extremo todos los demás documentos citados anteriormente.

Los Maestros que tengan servicios interinos, pertenezcan a uno u otro grupo podrán sustituir la copia del Título y certificación de nacimiento, por la hoja de servicios certificada.

Los que sirvan en la actualidad, con la presentación de la hoja de servicios pueden evitarse la copia del Título profesional, certificación de nacimiento y el certificado de penados y rebeldes.

Las instancias solicitando tomar parte en el curso se dirigirán al señor Jefe de esta sección Administrativa de primera enseñanza.

Información local

Necrología

En las religiosas Justinianas de esta Ciudad falleció el día 12 de los corrientes la religiosa de velo negro Sor Trinidad de San Gerardo, en el mundo conocida por doña Tomasa Panadero de familia conocida en esta ciudad. Contaba 71 años de edad.

Al acto del entierro concurren numerosas personas. Descansen en paz, y la Comunidad reciba la expresión de nuestra condolencia.

—En el pasado martes falleció en esta Ciudad, después de rápida y traidora enfermedad el cristiano y virtuoso joven, César Contreras Martínez, hijo del Delegado de Hacienda de esta Ciudad.

Al acto del entierro concurren una gran manifestación de duelo pruebas inequívocas de simpatías de que gozaba el finado y que gozaban sus padres.

Descansen en paz y tanto sus padres como su hermano, D. Gonzalo, reciban la expresión de nuestra condolencia.

—También el día 16 de los corrientes y después de penosa y larga enfermedad falleció en esta Ciudad el cristiano y bondadoso caballero, D. Fortunato Contreras García, funcionario de Hacienda jubilado, a los 68 años de edad.

Al entierro concurren un numerosísimo público, y muchos funcionarios de Hacienda de esta Ciudad, donde prestó sus servicios y gozaba de generales simpatías. Descansen en paz, y su viuda, hijas e hijos políticos reciban nuestro sincero pesar.

—En Madrid ha dejado de existir nuestro paisano y amigo, pundonoroso Teniente de la Guardia Civil, D. Braulio Alfrangues Alcántara. Descansen en paz; y su hermano, D. Germán, Portero mayor de este Gobierno Civil, así como su viuda, D.ª Juana Cid e hijos y her-

SAIZ DE CARLOS ESTOMACAL. Su estómago lo necesita. Venta en farmacias.

manos reciban el testimonio de nuestra condolencia.

Rogamos por estos difuntos una oración.

En uso de licencia

Ha marchado a Huelvas, el digno Juez de Instrucción de esta Ciudad, D. Alberto García, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Le deseamos feliz ausencia, durante la cual, desempeñará el Juzgado de Instrucción, D. Cecilio Ruipérez, Juez municipal.

Nuevo Maestro

En Madrid ha terminado la carrera del Magisterio el joven don Wilhermino Montoya Aparicio. Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Condecoración

Ha sido condecorado con la distinción de Comendador de la Orden de la República, el Gobernador civil de esta provincia, D. José Andreu de Castro, por su enérgica actuación en el movimiento huelguístico campesino del pasado verano y en el revolucionario de Octubre, y por haberlo así pedido las Entidades oficiales de esta Capital y Provincia.

La festividad del Carmen

Hay que hacer consignar que la procesión que salió del Convento de las Carmelitas de esta Ciudad revisó una grandísima manifestación de fe católica como no recordarse hace muchos años. La concurrencia fué extraordinaria, a pesar de ser día de trabajo. El orden completísimo y una gran devoción y respeto se observó por todo el trayecto.

También por la mañana la Comunidad general administrada por el Sr. Obispo fué concurridísima, pruebas inequívocas de la gran devoción que en esta población se le tiene a la Santísima Virgen del Carmen, de las más tradicionales.

Nombramiento

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad del Belmonte don Arturo Pulín Sierra.

Importantísimo

Una vez más hemos de recordar a los señores partícipes de Haberes pasivos, la necesidad absoluta de que remitan mensualmente la Fe de vida en es del primero de cada mes. Los Juzgados pueden extenderla ya con fecha 25. Es inútil remitirla después del día señalado para el cobro de dichos Haberes.

Nuevo domicilio

Hilario García, tiene el gusto de participar a sus numerosas amistades y clientela, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, que ha trasladado su domicilio a la Plaza de Cánovas, 9, 2.º, el que así como sus servicios pone como siempre a su incondicional disposición.

D.ª Juliana Saez, viuda de Torres, ofrece su nuevo domicilio a todas sus amistades en Doctor Galindez, 24, 2.º

Ascenso y destino

Nuestro distinguido amigo y paisano, D. Antonio Algarra Ráfagas, que ha sido ascendido a Capitán de Infantería, ha sido además destinado a esta Zona de Reclutamiento. Nos satisface su excelente carrera y le deseamos mucho tiempo entre nosotros.

Sentencia

El Tribunal de Urgencia ha condenado a Felipe Burillo Cobollo a la pena de 30 años de reclusión por haber asesinado con 21 puñaladas a Alejandro Carabilla, de Valparaíso, padre político del sentenciado.

Actuando por vez primera

El joven Abogado D. José Pinós, actuó por primera vez en esta Audiencia, en un juicio que se seguía por homicidio frustrado a Ismael Orozco, del Juzgado de Motilla del Palancar el pasado día 9.

El novel Abogado sostuvo la inocencia de su patrocinado con profundo dominio de palabra y forma, logrando apuntarse un éxito, ya que su patrocinado ha sido absuelto.

Reciba D. José Pinós, nuestra felicitación más cordial y le deseamos nuevos triunfos en su carrera y en el foro, enhorabuena que hacemos extensiva a su padre don Luis, Procurador de los Tribunales.

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente QUINCE DE JULIO, 4 CUENCA

Gobierno Civil

Relación de los señores que han contribuido a la suscripción iniciada para regalar una bandera a las fuerzas de la Guardia Civil de esta Provincia.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Ayuntamiento y Vecindario, Herrumbler, Valdemoro Rey, Sotos, Palomares, Casimarro, Fuente P. Naharro, S. Clemente, Cámara oficial de comercio Cuenca, Propiedad Urbana y personal, Sr. D. Enrique Cuartero, Ayuntamiento de Villalba, Sierra, Torrecilla, Fuertesusa, Casas de Guisjarro, Gabaldón, Carboneras.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 21, Domingo VI de Pentecostés. Stos Daniel, pf.; Práxedes, Victor, mrs. E la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual. En San Felipe, a las siete y media, Misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis, solemne función al Santísimo Redentor, predicando el R. P. Oriarte.

Día 22, lunes. Stos. María Magdalena, penit.; Platón y Teófilo, mártires. Día 23, martes. Stos. Apollnar, Primitiva, mrs. Día 24, miércoles. Stos. Cristina, Aquilina, mr.; Francisco Solano, cf.

Día 25, jueves. Santiago Apóstol, Patrón de España. Es fiesta de guardar. En la S. J. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Cirac Estopañan, Canónigo.

En la Capilla del Hospital de Santiago, a las nueve, solemne función a su Titular, predicando el R. P. Posado, Redentorista. Por la tarde se dará a adorar la reliquia del Santo.

Misas de Comunión de los Jóvenes Eucarísticos

En San Felipe, a los seis y siete y media. En las parroquias de Sanlago y San Esteban, a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe, a las seis, predicada por un P. Redentorista. Día 26, viernes. Santa Ana, Madre de la Sma. Virgen. Día 27 Sábado. Stos. Pantaleón, Julia, Maximiano, mrs.

En San Felipe, a las seis, función sabatina, predicando un Padre Redentorista.

Adoración Nocturna

La noche del día veinte, el Turno de S. Julián celebra su Vigilia mensual en la ermita de Nuestra Señora de la Esperanza, a las nueve y media siendo aplicada por el alma del Adorador veterano, don Fortunato Contreras (q. e. p. d.)

CUENCA: IMP. MODERNA